

Vorführung unbemannter Luftfahrzeuge / Drohnen während der Hydro 2024

Demonstration of UAS / drones during Hydro 2024

Derzeitige Situation und Beantragung

Aufgrund der Nähe des Yachthafens zum Marinestützpunkt Hohe Düne sind Drohnenflüge im Bereich der Marina derzeit untersagt (Radius von 1 Seemeile um den Marinestützpunkt). Dieses Verbot gilt derzeit bis 31.03.2024 und die Situation bzgl. des militärischen Konflikts in der Ukraine wird danach neu bewertet. Für UAS Betreiber (Einzelpersonen, Firmen) wäre es grundsätzlich möglich, eine Ausnahmegenehmigung zu beantragen. Dazu sind folgende Schritte notwendig:

- 1) Antrag auf Genehmigung zum Betrieb unbemannter Luftfahrzeuge (UAS) in geographischen UAS-Gebieten an die Luftfahrtbehörde Mecklenburg-Vorpommern
https://www.regierung-mv.de/static/Regierungsportal/Ministerium%20f%C3%BCr%20Wirtschaft%2c%20Arbeit%20und%20Gesundheit/Dateien/Downloads/08-1_Genehmigung%20UAS-Geozonen.pdf

Ansprechpartner:

Herr Guido Vauk (Tel.: +49 385 588-15638, E-Mail: G.Vauk@wm.mv-regierung.de)

- 2) Bei positivem Bescheid muss weiterhin die Beantragung einer Durchfluggenehmigung beim Bundesamt für Flugsicherung erfolgen. Details dazu werden von der Luftfahrtbehörde mit dem positiven Bescheid herausgegeben.

Current situation and application

Due to the proximity of the marina to the "Hohe Düne" naval base, drone flights are currently prohibited in the marina area (radius of 1 nautical mile around the naval base). This ban is currently valid until March 31, 2024 and the situation regarding the military conflict in Ukraine will be reassessed afterwards. In principle, it would be possible for UAS operators (individuals, companies) to apply for an exemption. The following steps are necessary:

- 1) *Application for operations in UAS geographical zones*
https://www.regierung-mv.de/static/Regierungsportal/Ministerium%20f%C3%BCr%20Wirtschaft%2c%20Arbeit%20und%20Gesundheit/Dateien/Downloads/08-1_Genehmigung%20UAS-Geozonen.pdf

Contact person:

Mr. Guido Vauk (Phone: +49 385 588-15638, E-Mail: G.Vauk@wm.mv-regierung.de)

- 2) *If the decision is positive, you must still apply for a transit permit from the Federal Office of Air Traffic Control. Details will be released by the aviation authority with the positive decision.*